
一般社団法人　兵庫県理学療法士会
理事会

開催日時 令和6年9月20日（火）　19時00分～21時10分
開催場所 web

出席者
間瀬、山本、木澤、小森、小山、永嶋、正木、山口、桑山、岩田、成田、熊
谷、藤、中谷、有吉、樋笠、水田、中川、岩井、鮫島、松本

欠席者 井貫
記録者 中川
議題１ 会長報告
行動禄（主なもの）
8月の始めに田中氏が来られて、ラウンドを行った。
県庁の医務課に訪問した。マルチモビディティの報告をした。
芦屋市の議員と面会。急性期病院でのリハについて相談。説明資料を作成して渡した。
　市民病院も365日にすべきなど。
兵庫県のリハ議連の発足の案についてOT.ST士会会長と面談。
　　法律は作れないが特区を作るなどは出来る。
議題２ 審議事項：役員の辞任について
【内容】
理事1名より辞任の申し出があった。
理事が辞任すると補充はどうなるのか。
規定としては、補欠の役員を選任できるが、総会で承認が必要。
15名を切らないと補充できない。
よって、欠員のままとなる。
決を採るときに同数の場合は辞任した理事に意見を聞くことになる。

産業保健の会議など社会局担当の分は社会局で検討することとなる。

【決定事項】

承認

社会局会議は10月になる。

議題３
審議事項：医療専門職に向けた基礎医学再教育講座（理学療法士向け特
別講座）の介在に関する後援、協力のお願いについて

【内容】

参加対象者を兵庫県理学療法士会会員とするため、確認をしてもらえるか。
【決定事項】利益を求めることには協力できない。公的機関のものは出来る。

依頼は事務局を通す。
名簿の確認は出せないということになると思う。
議題４ 協議事項：理学療法
【内容】
神戸大学の教員が執筆した理学療法兵庫に掲載されているものをwebで公開とのこと。
神戸大学付属図書館電子図書館で学内研究者の学術成果を一般公開するweb。
(意見）メディカルオンラインと契約しているため、確認が必要なのではないか。
理学療法兵庫はメディカルオンラインとの契約を確認してから審議案件として出します。

議題５ 審議事項：協会賞について
【内容】
来年度、推薦人2名を協会協会賞に推薦したい。
【検討事項】
承認
議題６ 審議事項：個人情報共同利用に係わる対応について
【内容】
協会、学術連合、連合に属する法人学会及び研修会で共同していたが規約がなかった。
それの同意書を取り交わすということでいいか。
【決定事項】
承認

神戸大学の教員から依頼があった。

リカレント教育として、基礎医学的な講座を開く。

学部長名とかで公的なものとして依頼がくると後は料金の問題となる。

いろんな雑誌でこれだけフリーでとれるというのが他の雑誌でもあると思うので、例題が
あれば、そういうものを提案してほしいと思います



議題７ 協議事項：保険福祉部・健康増進部合同研修について
【内容】
3年前から考えてきた。
来年度から合同で研修しようと計画している。
基本的な知識について、5年同じものが流れ続けるのはどうかという意見があった。
1年、2年で引き上げるか、その都度修正するのはどうか。
いつも学べるようにしておくのをどう思うか。
年数についての運用をどうするか。
一つのコンテンツは2年でじゅんぐりに回っていくという感じ。
5年なるとブラッシュアップするのは大変になるので2年くらいでどうかなと思っている。
出来れば、これで予算計上していきたいと思っている。
(質問）講師の報酬はどうするのか。
(回答）規定と同じで、各年度でお支払いするのはどうかと思っている。
(質問）25年度の予算で開催となると、掲載の時期はどうなるのでしょうか。
アーカイブサイトの空きの時に上がっているといいなと思う。

(質問）ポイント申請って結局できるんですか？

(質問）せっかくなので、そういうのも込みになると見る人も増えるかも。
(意見）この形でいいと思うが、統括するところに報告はちゃんとするのが良い。
(意見）実際にどうしたらポイントになるのかがデジ部で出来ていない。

ポイントではなく修了証みたいなものを考えてもいいのかも。
議題８ 審議事項：職能部部長の交代について
【内容】
現在ご活躍されている副部長が部長代行で今年度活動して、来年度また考える。
今年度中に出来るのであれば、代行をはさむことはないと思っている。
【決定事項】

議題９ 協議事項：ミッションビジョン検討ワーキンググループの今度の方針につい
【内容】
28名の人に参加していただいた。

(質問）ゲストスピーカーを呼んできてやり取りする感じですか？
(回答）そうです。基本的にウェビナーで行う。
対面は今のところは考えていない。
会員であればフルオープンというのはいいですか？
ややこしい人は入ってくる可能性はあります。
その辺をどのくらい包み込めるのかと思っている。

(意見）皆さんの意見を参考に進捗を報告してください。
議題10 協議j事項：日本脳卒中医療ケア従事者連合社員団体設立について
【内容】
設立にあたって、協力と連絡先を教えてほしいと依頼があった。
理事一名担当決定。

対談形式でテーマに沿って議論を展開し、チャットの質問を受けてそれにこたえていく方
法を取りたいと考えている。

(意見）県外の人はどうかなと思ったが、他からの視点で兵庫県のいいところを見つけても
らえるので県外は賛成です。
(意見）県外は反対派です。もし出すのであれば兵庫県もミッションビジョンであるというこ
とを出したほうがいい。

内容がかぶらないというのも統括部の調整に入るが、各部からあまり返答が返ってきて
いない。
今すぐ統括に入れなくてもいいかなと思っている。将来的には重ならないようにと思って
いる。

（回答）相互のやり取りができないとポイントにはならない。メールなどで場がもたれてい
たら大丈夫。

(意見）新人対象という話だったが、何年目までを想定しているのかによると思う。ポイント
が可能になった際に、5年目以上の人になると思うので、主旨から外れると思う。

復職されるなら代行でもいいが、辞任という形なら、部長ということでお願いできますで
しょうか。

今後のワーキンググループとして、まず全会員向けに「理学療法士と兵庫県理学療法士
の未来を創る座談会」と称して、全3回にわたって今年度中に開催したい。

(回答）時期は決めていない。閑散期にあげてもらいたいというのがあれば、打診は出来
ます。
(意見）今回の事業は研修という形になると思うが、研修統括部の調整に入るんではない
かなと思うが。



議題１１ 倫理研修事前アンケートについて
【内容】

10月2日事務所でホワイトボードで板書するのでお手伝いお願いします。
163名、現在のところ応募がある。

(意見）受講後に今回受講したきっかけを聞いてもらえればと思う。
(意見）SNS関連はありますか？
(意見）質問があれば、あげてもらったらいいです。

(意見）今後のこと、ある程度の方針は決めておいた方が良いのでは。

(意見）協会の倫理の部門の結果に踏まえてすることになると思う。
（意見）県士会の規約にも総会で議決というのはある。
懲罰委員会にかける時は刑が確定していないと決められない。
協会が除名したら県士会の権利も喪失するが、協会と整理していきたいと思う。

議題１２ 協議事項:組織運営協議会について
傍聴してい人は連絡ください。理事10名までできます。
議題13 協議事項：協会意見交換会について
【内容】
協議事項、直でお話ししたい人はラインワークスでご提示ください。
何もなければ、今年は見合わせることがあります。

報告事項
第35回兵庫県理学療法学術大会開催
参加者　956名(会員635名、学生52名）
収支報告（途中経過）　収入663万円、支出569万円

県庁医務課と打ち合わせを下。マルチモビディティ事業の予算要求について
急性期の人材育成を強めに要求された。
R7年度は回復期は継続、急性期を加える。R8年は急性期のみを行う予定。

播磨町教育委員会から問合せ。
認定トレーナー制度の説明をしてもらった。
推し進めるにあたって、播磨にいる有吉理事などと協力して進めていきたい。

淡路支部町、今期で退任意向あり、次期支部長は現副支部長を推薦している。

第2回兵庫県プライマリケア協議会が開催されている。
パネリストを1名推薦している。
次回の予定 日時：10月18日理事会
日時・場所 場所：web
今後の予定

(意見）偽名による投稿があり、それに対して回答を送らない、第2声明文を掲載したほう
がいいという意見があって、掲載した。が、会長から掲載してはいけないということで、削
除した。閲覧数11回になっていた。

除名、賞の取り消しとかは行って公表をすることになるとは思う。総会まで待つのか、判
決があったときに動くのか。

（意見）除名は総会の手続き案件になるとは思うが、どのレベルの不祥事の時にこの程
度のものを出して、というものを倫理委員会的なものを作ってするのか決めた方が良い
のでは。

(意見）今回の研修会の時に講師の先生にそういう例になるようなものがあるのか、という
のを聞いてもらってもいいでしょうか。

(意見）協会と連携しているので県で除名というのはどうなのでしょうか。総会というのは協
会だけでなく、県でも改めてするのか？

(意見）協会の懲罰委員会から協会に出して除名を決定し、県士会でも連携して行うべき
です。

アンケート結果の報告。
週明けまでに他に弁護士に聞きたいことがあればラインワークスで送ってください。追加
して送ります。

(意見）内容に少し不安はある。質問をしっかりぶつけることで思うような形に落とし込める
かなと思っている。


